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Итоги Всероссийского конкурса 

благоустройства малых городов 

и поселений в Подмосковье были 

подведены в рамках форума «Раз-

витие малых городов и историче-

ских поселений» во Владивостоке. 

Об этом сообщил министр благо-

устройства Подмосковья Михаил 

Хайкин в ходе прямой линии с гу-

бернатором Московской области 

Андреем Воробьёвым.

 [ ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

ЗАСЛУЖЕННАЯ ПОБЕДА
«Три наших проекта благоустрой%

ства стали победителями в этом году. 
Это Кашира, Егорьевск и Хотьково Сер%
гиево%Посадского округа. Общая сумма 
грантов составила 270 млн рублей. Уже 
в следующем году мы приступим к 
созданию современных и удобных об%
щественных пространств в этих горо%
дах»,  – рассказал Михаил Хайкин.

В число победителей вошел Его%
рьевск со сквером 60%летия Победы. 
Михаил Хайкин отметил, что эта тер%
ритория давно номинировалась на 
конкурс жителями. «Мы уже несколь%
ко раз участвовали, в этом году – та%
кая заслуженная победа. Красивая, 
значимая территория появится в го%
роде – с фонтаном, цветниками, озе%
ленением»,  – пояснил министр благо%
устройства Московской области.

Второй победитель – Сергиево%По%
садский городской округ с централь%
ной площадью в городе Хотьково. Это 
тоже долгожданный проект.

«И в Кашире – это территория в цен%
тре города, она свяжет уже благоустро%
енную территорию и набережную, ко%
торую в этом году мы завершаем, тоже 
по проекту конкурса малых городов и 
исторических поселений», – добавил 
Михаил Хайкин.

Он также отметил, что Подмоско%
вье  – самый большой регион страны 
по количеству малых городов, поэтому 
конкурс – это серьезная поддержка для 
развития таких городских округов.

Первый конкурс прошел пять лет 
назад, с тех пор в число победителей 
вошло 40 территорий Московской об%
ласти. Эти победы принесли Подмо%
сковью 3 миллиарда грантов на реа%
лизацию проектов. На сегодняшний 
день 23 объекта%победителя реализо%

ваны, 14 объектов находятся в стадии 
реализации.

МЕСТО ПРИТЯЖЕНИЯ 
РЕУТОВЧАН
В городе работы по благоустройству 

общественных территорий для мест%
ных жителей ведутся в рамках губер%
наторской программы «Парки Под%
московья». За минувшие годы был 
благоустроен парк «Фабричный пруд», 
обустроен и оборудован Центральный 
городской парк. В настоящее время в 
Реутове стартовал третий этап благо%

устройства парка за деловым комплек%
сом «Мир».

«Здесь специалисты уже приступи%
ли к обустройству сухого фонтана, да%
лее начнутся работы по установке пер%
голы, а также возведению скейт%парка. 
Также вместе с обслуживающей парк 
организацией обсудили проведение 
дополнительного озеленения террито%
рии – осенью высадим здесь несколь%
ко крупномерных деревьев», – отметил 
глава Реутова Станислав Каторов.

Первый этап благоустройства был 
проведен в 2021 году, тогда была 

произведена планировка территории, 
устройство дорожно%тропиночной 
сети, установка нового светодиодно%
го освещения, малых архитектурных 
форм, спортивной и теннисной пло%
щадок. В 2022 году работы продолжи%
лись   – провели озеленение террито%
рии, обустроили детские игровые и 
спортивные площадки.

«Парк за ДК «Мир» должен и впредь 
оставаться местом притяжения наших 
жителей, мы со своей стороны будем 
продолжать обеспечивать современ%
ные и комфортные условия для отды%
ха», – подчеркнул Станислав Каторов.

Благоустройство парка за деловым 
комплексом «Мир» стартовало по ини%
циативе жителей северной части му%
ниципального образования. В Реуто%
ве реализуется масштабный проект 
по созданию зеленого каркаса горо%
да, в рамках которого разрабатывают%
ся варианты размещения новых скве%
ров и благоустройства старых, схемы 
высадки зеленых насаждений, иные 
проекты, направленные на сохране%
ние экологии.

Ранее губернатор Московской обла%
сти Андрей Воробьёв говорил, что за%
дача властей региона – дальше преоб%
ражать общественные пространства, 
обустраивать их для детей и взрослых. 

Сухой фонтан, перголы 
и скейт-парк
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Начинается третий этап 
благоустройства парка за ДК «Мир»

Глава Реутова 
Станислав Каторов 

в парке за ДК «Мир»
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В Реутове у дома 72 по 
Юбилейному проспекту 
завершают благоустрой%
ство детской площадки. 
Комплекс устанавлива%
ют с учетом современных 
требований к безопасно%
сти и оснащению – он бу%
дет оборудован ударопо%
глощающим резиновым 
покрытием, безопасны%
ми и удобными игровыми 
элементами.

«По просьбе жителей 
преобразили площадку 
у дома  72 по Юбилейно%
му проспекту. Раньше во 
дворе стоял детский за%
мок, некоторые элемен%
ты пришли в негодность. 
В прошлом году их замени%
ли. В этом году принято ре%

СОБЫТИЯ

В регионе пришло время 

для трансформации сто-

матологической службы. 

Об этом заявил в ходе со-

вещания с руководящим 

составом правительства 

области и главами округов 

губернатор Московской об-

ласти Андрей Воробьёв.

 [ ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

НОВЫЕ 
СТАНДАРТЫ
«В настоящее время в систе%

ме Министерства здравоохра%
нения Подмосковья работают 
75 стоматологий, 14 из кото%
рых уже приведены к новому 
стандарту. До конца 2023 года 
в новом формате начнет ра%
боту еще 31 стоматология», – 
отметил глава региона. 

Внедрение новых стандар%
тов в медицинских организа%
циях – на сегодня это основная 
задача в деле реформирова%
ния стоматологической прак%
тики. Теперь в медучрежде%
ниях внедрена электронная 
очередь, создана удобная на%
вигация, работает регистра%
тура и комфортные зоны ожи%
дания. Также обновляется 
оборудование и растет пере%
чень услуг. В новых стомато%
логиях пациентам делают он%
коскрининг, это позволило на 
8% увеличить выявление на 
ранней стадии онкологии по%
лости рта по сравнению с про%
шлым годом.

По словам министра здра%
воохранения региона Алек%
сея Сапанюка, в этом году 
в Подмосковье откроются 
четыре новых центра ком%
петенций: в Красногор%
ске, Королеве, Балашихе 
и Домодедове.

«Здесь будет доступна ре%
ализация усложненных им%
плантологических методик, 
которые позволяют мини%
мизировать дискомфортные 
ощущения пациента во вре%
мя и после операции, а так%
же получить результат в крат%

чайшие сроки», – подчеркнул 
Алексей Сапанюк.

Глава ведомства отметил, 
что все еще актуальна тема 
оказания стоматологической 
помощи под наркозом, особен%
но для детей с сопутствующи%
ми заболеваниями. 

ЛЬГОТНАЯ 
СТОМАТОЛОГИЯ
Стоматологическая помощь 

в Реутове всегда была и остает%
ся на высоком уровне. Это осо%
бенно актуально в наши дни, 
когда в городе реализуются 
меры поддержки для военно%
служащих, которые принима%
ли участие в специальной во%
енной операции.

«Изготовление зубных про%
тезов, имплантатов и коронок 
для военнослужащих прово%
дится в Реутове на льготной 
основе», – отметил глава го%
родского округа Станислав 
Каторов.

Услуга протезирования пре%
доставляется в стоматологи%
ческой поликлинике №2, ко%
торая расположена по адресу: 
г.о. Балашиха, микрорайон 
Железнодорожный, ул. Новая, 
д. 10б.

«Также для получения вы%
шеуказанных услуг открыты 
и другие учреждения здраво%
охранения: Домодедовская го%
родская стоматологическая 
поликлиника, Королевская 
стоматологическая поликли%
ника, Московская областная 
стоматологическая поликли%
ника, Красногорская стома%
тологическая поликлиника 
им. Л.Ф. Смуровой», – сообщили 
в администрации г.о. Реутов.

Льготное изготовление ко%
ронок, протезов доступно на 
сумму 100 тысяч рублей, при 
ранении в челюстно%лицевую 
область – до 1 млн рублей.

Вы ничего 
не почувствуете
В ФОКУСЕ  ] Стоматология становится доступнее 
и качественнее
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НА ЮБИЛЕЙНОМ ПРОСПЕКТЕ ОТКРОЮТ НОВУЮ ДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ
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Изготовление 
зубных протезов 

для военнослужащих 
проводится в Реутове 

на льготной основе

шение дополнить игровой 
комплекс. В итоге получи%
ли новую точку притяже%
ния для детей близлежа%
щих домов», – рассказал 
глава Реутова Станислав 
Каторов.

Благоустройство дет%
ской площадки началось 
16 июня. Работы велись 
почти полтора месяца. За 
это время были установ%
лены качели, песочница, 
игровой комплекс, кару%
сель, воркаут.

«Здесь есть лавочки, 
урны, ограждение. Бла%
гоустроена прилегающая 
территория  – сделаны и 

заасфальтированы пеше%
ходные дорожки. Уютный 
уголок для детских игр 
планируется торжествен%
но открыть в ближайшее 
время»,  – дополнил глава 
муниципалитета.

На прошлой неделе в Ре%
утове состоялось откры%
тие детской площадки по 
программе губернатора 
Московской области Ан%
дрея Воробьёва. Современ%
ный игровой комплекс 
расположен во дворе 
дома 2 по улице Молодеж%
ной и занимает несколько 
сотен квадратных метров.

   ТЕКСТ: ТАТЬЯНА СТАНОВАЯ
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Медикаменты, постельное белье, 

инвалидные коляски и другие не-

обходимые вещи, а также продукты 

питания отправили из наукограда 

в ЛНР. Все это доставил волонтер 

Фонда социальной защиты населе-

ния Амир Усманов.

 [ ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

ЕДЕМ С ВЕТЕРКОМ
Больше полугода Амир Усманов ездит 

в зону проведения специальной воен%
ной операции. Дорогу в ЛНР знает уже 
наизусть. Везет все самое необходимое 
для медиков и мирных жителей.

«Раньше всегда выезжали в ночь 
почему%то. Сутки%полтора без сна. Сей%
час мы уже приспособились, ездим с 
остановками. Дорога нормальная, спо%
койная, по М%4 вообще едем с ветер%
ком. В новых российских регионах уже 
успели сделать дороги. Только за 5 км 
до Сватово начинается «убитая» доро%
га. А так почти до самого конца можно 
ехать хорошо», – говорит Амир Усманов.

В его машине все самое нужное. По%
стельные принадлежности, средства 
личной гигиены, продукты питания. 
То, что так ждут в доме престарелых и 
в госпитале.

«Самое главное – они просят инвалид%
ные коляски и постельное белье. В доме 
престарелых еще не хватает одежды, 
ее тоже везем. Там местные жители – 
75 человек, все они лежачие. В городах, 
в деревнях уже идет нормальная жизнь. 
Впервые увидел пшеницу на полях»,  – 
добавляет Амир Усманов.

ПОМОЧЬ МОГУТ ВСЕ
Вся гуманитарная помощь – от жи%

телей Реутова, предприятий и орга%
низаций. В стороне не остается гра%
дообразующее предприятие. НПО 
машиностроения регулярно перечисля%
ет средства для закупки и отправки то%
варов первой необходимости.

«Конечно, очень нужны денежные 
средства. Помочь могут все, кто имеет 
такую возможность. В интернете есть 
сайт Фонда социальной поддержки на%
селения г.о. Реутов, есть номер нашего 
счета. Мы готовы принять помощь и за 
нее отчитаться», – отмечает председа%
тель Фонда социальной поддержки на%
селения г.о. Реутов Анна Бабалова.

Следующая поездка в новые россий%
ские регионы для Амира Усманова – 
уже в августе. По знакомой дороге сно%
ва отправится с выполнимой миссией: 
доставить гуманитарную помощь тем, 
кому она сейчас жизненно необходима.

СОБЫТИЯ
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Всё самое необходимое 
для медиков и мирных жителей

ПОДДЕРЖКА  ] 
Дополнительную помощь 
из Реутова отправили в госпиталь 
и дом престарелых в ЛНР
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Выпускник колледжа 
«Энергия» из Реутова рядовой 
Альбеков в ходе выполнения 
боевых задач уничтожил тех%
нику противника точным ог%
нем, сообщает пресс%служба 
главы городского округа со 
ссылкой на Минобороны Рос%
сийской Федерации.

Игорь Альбеков окон%
чил колледж в 2022 году по 
профессии «фрезеровщик». 
В июне 2022 года был при%
зван в ряды Вооруженных 
сил Российской Федерации 
для прохождения срочной 
службы. За время службы 
получал грамоты и поощре%
ния от командования части, 
нес службу доблестно и с че%
стью, а затем Игорь подпи%
сал контракт.

В ходе выполнения слу%
жебно%боевой задачи рядо%
вой Альбеков, обнаружив при%
ближающиеся беспилотники, 

уничтожил их прицельным 
огнем – дроны взорвались в 
воздухе, не долетев до наших 
позиций.

Напомним, что в наукогра%
де продолжается набор на 
военную службу по контрак%
ту. Военный комиссариат го%

родских округов Балашиха 
и Реутов приглашает на кон%
трактную службу мужчин 
от  18 до 60 лет:

600 тысяч рублей при за%
ключении контракта. 

В том числе: 
• 195 тысяч рублей – феде%

ральная выплата, 
• 405 тысяч рублей – выпла%

та Московской области, 
• до 187 тысяч рублей в 

месяц – при нахождении 
«за  лентой», 

• и другие выплаты. 
   ТЕКСТ: ТАТЬЯНА СТАНОВАЯ

 справочно

Горячая линия по всем 
вопросам: 
8-495-990-77-77.
Подробнее о выплатах 
и льготах: 
контрактмо.рф.
Записаться на службу 
по контракту можно 
в разделе «Военная 
служба по контракту» 
на портале госуслуг: 
contract.gosuslugi.ru.

СЛУЖБА ] 

ИГОРЬ АЛЬБЕКОВ МЕТКИМ 
УДАРОМ УНИЧТОЖИЛ ДРОНЫ 
ПРОТИВНИКА В ЗОНЕ СВО
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Несколько тысяч жителей 

наукограда ждут открытия 

стадиона школы №10. Он 

одним из первых в городе 

начал работать по програм-

ме губернатора Мос-

ковской области Андрея 

Воробьёва «Открытый 

стадион». Сейчас здесь 

проводится реконструк-

ция. Работы запланирова-

ны глобальные – акцент 

сделают на футбольном 

поле и беговой дорожке. 

Они будут ровными и без-

опасными.

 [ ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

МЕСТО 
ДЛЯ ТРЕНИРОВОК
Для Ивана Чередничен%

ко школьный стадион – это 
не только воспоминания об 
уроках физкультуры, но и от%
личное место для трениро%
вок. Приходил сюда дважды 
в день: на утреннюю и вечер%
нюю пробежки.

«Когда рядом с домом есть 
такая благоустроенная тер%
ритория, я считаю, грех 
этим не воспользоваться. 
Здесь удобно бегать, делать 
разминку», – рассказал Иван 
Чередниченко.

Сейчас Иван временно бега%
ет по Носовихинскому шоссе 
и Юбилейному проспекту: от 
метро до торгового центра «Ре%
утов Парк» и обратно. С нетер%
пением ждет, когда работы на 
стадионе завершатся.

«Я понимаю, что это не%
надолго. Как только сдела%
ют и откроют, я сразу вы%
хожу тренироваться сюда. 
Жена поддерживает, будет со 

мной бегать. А еще мы сей%
час набираем волейбольную 
команду. Здесь должна поя%
виться специализированная 
площадка», – добавил Иван 
Чередниченко.

РЕКОНСТРУКЦИЮ 
ЖДАЛИ ВСЕ
Волейбольная площадка 

на стадионе и правда будет. 
А еще – новое футбольное 
поле. Рядом установят тре%

нажеры и благоустроят бего%
вую дорожку.

«Реконструкцию жда%
ли все: 220 воспитанников 
школьного спортивного клу%
ба «Перспектива», учащиеся 
школы, подростки, жители 
близлежащих домов. Стади%
он не пустует никогда и рабо%
тает в рамках программы гу%
бернатора Андрея Воробьёва 
«Открытый стадион». Сюда 
приходят поиграть и маль%
чишки%школьники, и ребя%
та постарше. Беговая дорож%
ка тоже пользуется спросом 
у местных жителей. С нетер%
пением ждем, когда стадион 
полностью преобразится», – 

сообщила директор школы 
№10 Ольга Кондрашова.

В ежегодном обращении к 
жителям Московской области 
губернатор Андрей Воробьёв 
уделил особое внимание про%
грамме «Открытый стадион».

«Школьный стадион ча%
сто работает в дневное вре%
мя, вечером реже, а летом не%
редко вообще не работает. 
417 школьных стадионов мы 
уже открыли для жителей. 
Спасибо директорам, кото%
рые приняли это предложе%
ние и дали большему коли%
честву людей возможность 
заниматься спортом», – отме%
тил глава региона.

В ОКРУГЕ

Когда рядом с домом есть 
спортплощадка
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РЕМОНТ ] Стадион школы №10 после 
реконструкции вновь примет всех желающих 
заняться физкультурой
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Работы по благоустройству 
Аллеи Славы на улице Побе%
ды находятся на финальной 
стадии. Скоро территория 
будет готова к открытию. Ра%
боты ведутся в рамках наци%
онального проекта «Жилье и 
городская среда».

Министр благоустройства 
Московской области Михаил 
Хайкин отметил, что данная 
территория для благоустрой%
ства была выбрана самими го%
рожанами в ходе всероссий%
ского голосования за объекты 
городской среды в 2022 году.

«Весной мы приступили к 
работам на Аллее Славы. За 
нее отдали свои голоса почти 
3 тысячи реутовчан. Согласно 
их пожеланиям обновляем ме%
мориальную площадь и созда%
ем здесь небольшую рекреа%
ционную зону. Работы почти 
завершены. Скоро территория 

будет готова к открытию», – 
сказал Михаил Хайкин.

Сквер на улице Победы ис%
пользуется как мемориальное 
место с 1965 года, когда тут 
установили памятную доску с 
именами рабочих Реутовской 
фабрики, участвовавших в Ве%

ликой Отечественной войне. 
Позже доску заменили на ме%
мориал с Вечным огнем.

Согласно концепции бла%
гоустройства пространство 
сквера будет изменено: новые 
транзитные пути обеспечат 
беспрепятственный проход 

через его территорию, воен%
ные артефакты сгруппируют 
вдоль аллеи, со стороны жи%
лых домов будет организова%
на небольшая входная зона с 
информационным стендом об 
истории сквера.

В рамках реорганизации 
мемориальной площади пла%
нируется перенести имена по%
гибших на серию вертикаль%
ных стел, выполненных из 
нержавеющей стали, которые 
расположатся с двух сторон 
от часовни. Также запланиро%
ваны обновление постамента 
Вечного огня, новая дорожно%
тропиночная сеть, устройство 
зоны отдыха и детской зоны с 
игровыми элементами. Сквер 
оборудуют освещением и ви%
деонаблюдением.

Сейчас на территории за%
вершаются строительно%мон%
тажные работы. Проводятся 
подготовительные мероприя%
тия по открытию сквера.

   ТЕКСТ: ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

РЕКОНСТРУКЦИЯ ] 

В РЕУТОВЕ ГОТОВИТСЯ К ОТКРЫТИЮ АЛЛЕЯ СЛАВЫ
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Умухавват Султанахмедо-

ва хотела стать доктором 

с самого детства. За время 

своей работы врач-терапевт 

помогла тысячам пациен-

тов. От каждого получила 

слова благодарности.

 [ КСЕНИЯ КАЗАКОВА

БЛАГОДАРНА 
БУДУ ЕЙ ВСЕГДА 
Она росла в семье доктора – 

в окружении медицинских 
книг, атласов и журналов, 
которые тщательно изуча%
ла. Поэтому о выборе про%
фессии даже не думала. Сра%
зу знала: пойдет по стопам 
мамы.

«Очень люблю свою рабо%
ту. От того, что помогаю лю%
дям, получаю огромное удов%
летворение. Главное в нашей 
профессии – это неравноду%
шие, стремление сделать все 
возможное, чтобы человек вы%
здоровел», – рассказала врач%
терапевт Центральной город%
ской клинической больницы 
Реутова.

В терапевтическом корпусе 
больницы Ума – одна из луч%
ших врачей. Лечит пациентов 
с различными заболеваниями 
сердечно%сосудистой системы, 
органов дыхания, болезнями 
крови. У нее особенный склад 
ума: точный диагноз ставит 
моментально, также быстро 
назначает лечение.

«Быть доктором – это при%
звание. На мой взгляд, док%

тором нужно родиться, чтобы 
всей душой и сердцем быть 
в профессии. Как наша Ума 
Султанахмедовна. Она спас%
ла меня от гипертонии, я му%
чилась несколько лет. Очень 
добрая, отзывчивая, иногда 
строгая, но справедливая. 
Благодарна буду ей всегда», – 

отметила пациентка Верони%
ка Тульская.

В РЕУТОВ 
ИЗ ХАНТЫ-МАНСИЙСКА
Ума приехала в Реутов из 

Ханты%Мансийска. О том, что 
выбрала наукоград, говорит с 
гордостью. В городе нравится 

все: тихие и спокойные ули%
цы, в которые врываются ско%
рость и драйв, парки, школы, 
благоустроенные территории 
и много зелени.

«Реутов мне понравился сра%
зу. Красивый городок, чув%
ствуется близость к Москве. 
Старший сын окончил пер%

вый курс института, и такое 
соседство очень удобно и пер%
спективно. Статус и атмосфе%
ра наукограда тоже важны 
для меня как для мамы троих 
детей»,  – отметила Умухавват 
Султанахмедова.

Квартиру в Реутове доктор 
приобрела по губернаторской 
программе «Социальная ипо%
тека». Ремонт уже сделали, 
сейчас обживаются. Лечить 
пациентов терапевтического 
корпуса специалист планиру%
ет еще долго. Уверена, что ни 
одна болезнь от нее не уйдет 
непобежденной.

В ежегодном обращении к 
жителям Московской обла%
сти губернатор Андрей Во%
робьёв уделил особое вни%
мание мерам поддержки 
медиков и привлечению в 
регион квалифицированных 
специалистов.

«Главная задача – это по%
иск врачей. Люди часто го%
ворят: сложно записаться к 
терапевту, педиатру или к уз%
кому специалисту. Проблема 
эта известна. Именно поэто%
му мы предусматриваем спе%
циальные меры поддержки 
для медиков: это программа 
«Социальная ипотека», льгот%
ная аренда жилья, бесплат%
ные земельные участки и 
программа «Приведи друга», 
которая показала свою эффек%
тивность. За прошлый год у 
нас прибавилось 1000 специа%
листов: 567 врачей, 390 медсе%
стер и фельдшеров», – отметил 
глава региона.

Акция прошла в клубе «Ак%
тивное долголетие» на Новой 
улице. Сдать кровь могли все, 
кто соответствует критериям 
донора: здоровый человек стар%
ше 18 лет и весом больше 50 кг.

Сдать 450 миллилитров 
крови Татьяна Карлова при%
шла в третий раз. Стать доно%
ром решила по примеру под%
руги. Процедура достаточно 
быстрая и практически без%
болезненная. А пользы прино%
сит много.

«Сейчас, когда защитники 
Родины участвуют в специаль%
ной военной операции, осо%
бенно важно сдавать кровь. 
Она может понадобиться в лю%
бую минуту для раненых ре%
бят. У меня довольно распро%
страненная первая группа 
крови, резус%фактор положи%
тельный. Надеюсь, что смо%
гу кому%то помочь», – говорит 
Татьяна Карлова.

Стать донором несложно, 
но делать это на постоянной 
основе может не каждый. Все 
люди делятся на две группы: 

с Kell%положительной или Kell%
отрицательной кровью. Kell – 
это система группы крови, со%
стоящая из 25 антигенов. В их 
числе A, B, D и самый иммун%
ногенный – К. Никакого вре%
да не несет. Но подойдет такая 
кровь только человеку с точно 
такой же кровью.

«В прошлый раз сдавала 
кровь, все прошло гладко, са%
мочувствие было хорошим. 
А сегодня мне сообщили, 
что кровь сдавать не могу из%
за того, что она у меня Kell%
положительная. Но мне мож%
но сдавать компоненты крови, 
например, плазму или тром%
боциты, они тоже очень нуж%
ны», – рассказывает участница 
акции Алина Нелидова.

Чтобы процесс сдачи 
450  миллилитров крови про%
шел быстро, донорам реко%
мендуют к нему готовиться. 
За 72  часа не принимать ле%
карства, за 48 – отказаться от 

любого напитка, содержащего 
алкоголь. За 24 часа желатель%
но не есть жирные продукты, 
исключить из рациона рыбу, 
мясо и макароны, а также оре%
хи, шоколад, бананы и фини%
ки. А в день сдачи крови обя%
зательно плотно позавтракать 
и выпить сладкий чай.

«Можно на завтрак съесть 
кашу, приготовленную на 
воде, овощи и фрукты, исклю%
чив бананы, авокадо и свеклу. 
И обязательно выпить слад%
кий чай с вареньем, морс или 
компот», – рассказали специ%
алисты отделения заготовки 
крови в выездных условиях 
Московской областной стан%
ции переливания крови.

Сдавать кровь можно всего 
несколько раз в год. Мужчи%
нам разрешается сделать пять 
донаций, женщинам – четы%
ре. Это связано с восстановле%
нием организма.

   ТЕКСТ: КСЕНИЯ КАЗАКОВА

АКЦИЯ ] 

В ДНЕ ДОНОРА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ БОЛЕЕ 100 ЖИТЕЛЕЙ НАУКОГРАДА
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Быть доктором – 
это призвание
ЗНАЙ НАШИХ ] Врач%терапевт из Реутова больше 15 лет 
спасает пациентов

Ума Султанахмедова 
ведет прием 

в терапевтическом 
корпусе Центральной 
городской больницы
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Стало известно, как будет 

выглядеть общеобразова-

тельная школа с IT-уклоном 

на 1100 мест, строительство 

которой ведется в микро-

районе 10А. Интерьерные 

решения согласованы 

с Мособлархитектурой.

 [ ТАТЬЯНА СТАНОВАЯ

ПСИХОЛОГИЧЕСКИЙ 
КОМФОРТ ДЛЯ ДЕТЕЙ
Интересно, что основа 

дизайн%кода будущей шко%
лы  – сочетание основного 
цвета «зимний – белый» и 
пастельных, разбеленных 
оттенков голубого, желтого 
и сливового, согласно цве%
товому зонированию. 

Напольное покрытие ней%
тральное, но не скучное: кера%
могранит в сером оттенке и 
мармолеум в пудровом. Всем 
известно, что и выбор цвета 
способен повлиять на учебный 
процесс, создавая психологиче%
ский комфорт для детей, ощу%
щение чистоты и уютной на%
рядности пространства.

«Дизайн интерьеров выпол%
нен в лаконичном современ%
ном стиле, где много света и 
ярких акцентов. Проект разра%
ботан на основе утвержденных 
весной этого года методиче%
ских рекомендаций по созда%
нию интерьеров школ», – сооб%
щил министр правительства 
Московской области по архи%
тектуре и градостроительству 
Владислав Гордиенко.

Акцентами интерьера ста%
ли витражные элементы на 
лестнице, дверях и перего%
родках, с лазерным нанесе%
нием принта «горошек». Это 
придает интерьеру динамич%
ности и визуально расши%
ряет пространство. Потолок 
украшают современные кру%
глые подвесные светильни%

ки в зоне вестибюля, библио%
теки и столовой.

ПОНЯТНАЯ 
СИСТЕМА НАВИГАЦИИ
Учебные классы обустро%

ят светлой эргономичной 

мебелью. В зонах отдыха ак%
цент сделан на яркие цвета 
мягкой мебели – салатовый, 
рыжий и желтый. Разрабо%
тана интуитивно понятная 
детям и взрослым система 
навигации: текста немно%

го, что позволяет не пере%
гружать информацией сте%
ны и двери.

Актовый зал на 400 мест от%
делан в сливовых оттенках: 
это освежает интерьер, добав%
ляет в него воздуха, зритель%

но расширяет пространство, 
усиливает ощущение креа%
тивности. Стены декорируют%
ся панелями цвета светлого 
дерева – вяза. Объект возво%
дят в рамках подмосковной 
госпрограммы «Строитель%
ство объектов социальной 
инфраструктуры», ввод в экс%
плуатацию запланирован на 
конец 2024 года.

Четырехэтажное здание 
площадью 19 тысяч кв. м вме%
стит в себя учебные классы, 
кабинеты внеурочной дея%
тельности, два спортивных 
зала, большой актовый зал, а 
также столовую с пищеблоком 
и медицинский блок. В  рам%
ках благоустройства приле%
гающей территории шко%
лы запланировано создание 
спортивного ядра и игровой 
инфраструктуры.
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В школе №7 стартовал косметиче%
ский ремонт спортивного зала, а так%
же кабинетов химии и физики. Ход 
ремонта проверила заместитель гла%
вы администрации по вопросам об%
разования Ольга Репина, сообщает 
пресс%служба главы городского окру%
га Станислава Каторова.

Ольга Репина отметила, что под%
рядная организация выполнила 
штукатурку стен и потолка, а также 
подготовила стены и потолок для по%
следующей покраски.

«Проинспектировала ход ремонт%
ных работ спортивного зала в шко%

ле №7. Также здесь проводим ремонт 
кабинетов химии и физики. В них вы%
полнены демонтаж потолков, стен и 
полов. В целом, все начатые работы 
идут согласно графику», – рассказала 
Ольга Репина. Она добавила, что кос%
метический ремонт планируют за%
вершить к 1 сентября.

Ранее губернатор Московской об%
ласти Андрей Воробьёв сообщал, что 
для властей региона строительство 
новых школ и детских садов, а также 
их своевременный ремонт является 
приоритетным, так как число учени%
ков в регионе постоянно растет.

   ТЕКСТ: ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

НА КОНТРОЛЕ ] 

РЕМОНТ В ШКОЛЕ №7 
ЗАВЕРШАТ К 1 СЕНТЯБРЯ

Керамогранит в сером оттенке 
и мармолеум в пудровом
АНТУРАЖ ] Над интерьером современной школы в микрорайоне 10А 
потрудились дизайнеры
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Ключи новоселам выдали 

в рамках госпрограммы 

Московской области «Жи-

лище». Торжественная 

церемония прошла в адми-

нистрации города. Теперь 

квартирный вопрос ребята 

рассматривают уже в дру-

гом ключе: думают над 

тем, какую мебель и куда 

поставят.

 [ ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

КАК НА ЭКЗАМЕНЕ
Три комплекта ключей до%

ждались своих хозяев. Самый 
долгожданный и приятный 
подарок – из рук главы Реуто%
ва. Волнение, как на экзамене, 
с той лишь разницей, что оце%
нок не будет. А эмоции – толь%
ко положительные.

«Вручил 18%летним Луизе 
Буняшевой, Вадиму Галееву 
и Данилу Мойсе самый дол%
гожданный в их жизни пода%
рок – ключи от квартир. Про 
всех троих можно сказать, 
что они амбициозные, добро%
совестные, добрые и облада%
ют высоким интеллектуаль%
ным уровнем. Уверен, что в 
их жизни впредь будут про%
исходить только интерес%
ные и счастливые события, 
а квартира станет хорошим 
подспорьем для планирова%
ния и уверенности в буду%
щем», – сказал глава округа 
Станислав Каторов.

К каждой квартире, кото%
рую выдают детям по госпро%
грамме «Жилище», в Реутове 
особое отношение. Специа%
листы проводят тщательную 
проверку, смотрят общее со%

стояние, ремонт, исправность 
всех коммуникаций. Отдель%
ное внимание квадратным 
метрам: их не может быть 
меньше 27. 

ОСТАЛОСЬ 
ДОКУПИТЬ МЕБЕЛЬ
У 18%летней Луизы Буняше%

вой новость о том, что она ста%
ла обладательницей кварти%
ры, вызвала неподдельную 
радость. Долгожданные ква%
дратные метры девушка уже 
посмотрела. Масштаб оценила.

«Одна комната, кухня, ван%
ная, объединенная с туале%
том, балкон. Пока еще не 
знаю, где и что поставлю. 
Осталось докупить необходи%

мую мебель», – рассказала Лу%
иза Буняшева.

А вот Вадим Галеев уже все 
распланировал. В своей однуш%
ке в центре Реутова простран%
ство поделит на зоны. Оборудует 
место для учебы, сна и проведе%
ния свободного времени.

«Поставлю диван угловой 
трехметровый, перпендику%
лярно – стол компьютерный. 
Ну и, конечно, шкаф, в кото%
рый будет встроен телевизор. 
Очень счастлив, что мне выда%
ли такую квартиру с хорошим 
ремонтом. Здесь я начну до%
стигать своих целей», – отме%
тил Вадим Галеев.

В этом году по программе 
«Жилище» в Реутове ключи от 
квартир получат еще трое де%
тей, которые остались без по%
печения родителей.

В ежегодном обращении к 
жителям Московской области 
губернатор Андрей Воробьёв 
уделил особое внимание де%
тям%сиротам. «Детских домов, 
а их было 44, у нас больше 
нет. Есть центры, куда ребе%
нок попадает до усыновления 
или поиска приемной семьи. 
У нас, к сожалению, каждый 
год таких детей порядка 1500. 
В эти центры приезжают ро%
дители, которые воспитыва%
ют детей со знанием того, как 
это делать и какие есть нюан%
сы. Для этого в Подмосковье 
мы специально создали шко%
лу, которая очень востребова%
на», – отметил глава региона.
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С 17 по 23 июля Центральный парк посе%
тило 30,5 тыс. человек. «Наш парк  – одно 
из мест притяжения для жителей и го%
стей Реутова. В парке можно не только от%
дохнуть, погулять с близкими и друзьями, 
но и принять участие в разных мероприя%
тиях», – отметил глава городского округа 
Станислав Каторов.

На прошлой неделе в Центральном 
парке прошли благотворительные ма%
стер%классы. Ребята волонтерских и мо%
лодежных объединений организовали 
несколько площадок для создания поде%
лок своими руками. Желающие приня%
ли участие в конкурсе рисунков. Сюда 
также можно было принести гуманитар%
ную помощь, которая будет доставлена 
военнослужащим.

«Погодные условия не дали возмож%
ность провести все мероприятия своевре%
менно. Что%то из запланированного пере%
несли. Для жителей состоялся кинопоказ, 

ЛЕТО В ПОДМОСКОВЬЕ  ] 

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ГОРОДСКОЙ ПАРК ВОШЁЛ В СПИСОК САМЫХ ПОСЕЩАЕМЫХ

Комната, кухня, ванная
ЖИЛЬЁ ] Трое детей%сирот из Реутова получили ключи от квартир

проведены спортивные занятия, творче%
ские мероприятия от библиотекарей», – 
добавил глава муниципалитета.

В Центральном парке 11 августа плани%
руется проведение ХХ Фестиваля уличного 
кино. Жители и гости Реутова в этот день 
посмотрят новейшие короткометражные 
фильмы под открытым небом. Победите%
ля фестиваля по традиции выберут зри%
тели: по окончании показа можно будет 
проголосовать за понравившиеся фильмы 
светом фонариков, а специальное устрой%
ство  – люксметр – замерит уровень света.

В число самых посещаемых парков 
Подмосковья Центральный парк Реуто%
ва вошел по мнению Министерства бла%
гоустройства Московской области. Как со%
общает ведомство, за минувшую неделю в 
парках Подмосковья отдохнули 1,6 млн че%
ловек. За первую половину 2023  года в пар%
ках и лесопарках Московской области по%
бывало свыше 34 млн людей.

   ТЕКСТ: ДМИТРИЙ КРАВЦОВ
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В 2023 году по программе 
«Жилище» ключи от квартир 

получат еще трое детей
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РЕКЛАМА ]

Реабилитация пациентов-

участников СВО с трав-

матическими ампутация-

ми  – главное направление 

научно-практической кон-

ференции «Жизнь после Z», 

которая пройдет в подмо-

сковном Реутове 

22-23 августа.

 [ ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

ВРЕМЯ ДЕЛИТЬСЯ 
ОПЫТОМ
Два дня в Реутове будет 

работать площадка по об%
мену опытом. Она даст воз%
можность обсудить вопро%
сы качества и доступности 
реабилитации участников 
СВО. В конференции плани%
руют принять участие око%
ло 200 человек из Москвы, 
Московской области, Санкт%
Петербурга, Самары, Ростова%
на%Дону, ЛНР, ДНР и других 
регионов РФ.

«За последние годы веду%
щие отечественные клиники 
внедрили в свою практику 
мировые стандарты и пере%
довые методики травматоло%
гии, ортопедии и реабилита%

ции. В нашей работе далеко 
не все зависит от оборудова%
ния: зачастую важнее квали%
фикация, знания и умения 
врачей и техников протези%
стов. Сейчас пришло время 
делиться накопленным опы%

том, масштабировать его на 
регионы, выводя на новый 
уровень систему лечения 
травм и протезирования», – 
сообщил организатор конфе%
ренции, директор ООО «Глав%
Орто» Руслан Шагламджян.

НОВЫЕ МЕТОДЫ 
ЛЕЧЕНИЯ
В ходе конференции трав%

матологи, ортопеды, техники%
протезисты, реабилитологи и 
пациенты, участники СВО, бу%
дут вести разговор о выявле%

нии проблем и определении 
перспектив развития в лече%
нии пациентов, о новых ме%
тодах лечения и внедрения 
современных технологий в 
клиническую практику.

Протезное предприятие 
ООО «ГлавОрто» создано в Ре%
утове в 2020 году и является 
динамично развивающейся 
компанией социального на%
значения с современным обо%
рудованием. Оно оказывает 
полный цикл протезно%орто%
педической помощи людям с 
ампутациями верхних и ниж%
них конечностей и с наруше%
ниями опорно%двигательного 
аппарата. Помощь включает 
первичный прием, изготовле%
ние протезно%ортопедических 
изделий, обучение пользова%
нию изделиями и дальнейшее 
сопровождение.

Ранее в своем обращении 
губернатор Московской обла%
сти Андрей Воробьёв поблаго%
дарил жителей региона за то, 
что оказывается внимание се%
мьям, которые ждут ребят с 
фронта, напомнил о функци%
онировании главного офиса 
госфонда «Защитники Отече%
ства» в Красногорске.
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Одна из ведущих компаний по про%
изводству фейерверков приняла уча%
стие в 17%м Российском фестивале фей%
ерверков «Большая Волга».

«Это грандиозное шоу, традиционно 
собирающее десятки тысяч зрителей, 
прошло накануне в подмосковной Дуб%
не. Фейерверки запускали над рекой 
Волгой.  Компания из нашего города 
приняла ключевое участие в фестива%
ле», – прокомментировал глава Реутова 
Станислав Каторов.

Пиротехническое мастерство про%
демонстрировали еще две команды из 
Таганрога и Сергиева Посада. Дебютан%
ты фестиваля – команда из Таганро%
га – сделали акцент на парковый фей%
ерверк, построенный на одиночных 
снарядах. Было дано более тысячи зал%
пов. Обладателем Гран%при и приза 
зрительских симпатий стала команда 

из Реутова. С обоих берегов Волги, мо%
ста, с лодок и катеров за грандиозным 
огненным шоу наблюдали тысячи жи%
телей и гостей наукограда.

Реутовская компания по производ%
ству фейерверков известна в своей 
сфере, имеет высокую репутацию, на 
протяжении более 18 лет занимаясь 
продажей бытовой и профессиональ%
ной пиротехники, проведением гран%
диозных фейерверков и пиромузы%
кальных шоу.

Накануне губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв заявил, что 
в Подмосковье работают над тем, что%
бы наполнять афишу мероприятий, 
с вниманием относятся к организа%
ции отдыха. Он отметил, что на сай%
те welcome.mosreg.ru каждый может с 
легкостью найти то, что понравится 
именно ему.

   ТЕКСТ: ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

ФЕСТИВАЛЬ ] 

ФЕЙЕРВЕРК ИЗ РЕУТОВА УКРАСИЛ НЕБО 
НАД ВОЛГОЙ

«Жизнь после Z»
РЕАБИЛИТАЦИЯ ] В округе пройдёт научно практическая 
конференция
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ТРЕБУЕТСЯ 
ПОДСОБНЫЙ 

РАБОЧИЙ-
РАЗНОРАБОЧИЙ

Типография г. Реутов 
(промзона).  

График работы 
2/2 с 9.00 до 21.00.

Тел. 8 (498) 650-31-35 
с 10.00 до 17.00. 
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